
 
 

Seminário de Líderes Rurais e assembleia geral 

do Sistema Faesc/Senar marcam avaliação de 

2024 
 
MB COMUNICAÇÃO  

 
Os desafios, as conquistas e as expectativas para 2025 foram evidenciados no Seminário 
Estadual de Líderes Rurais do Sistema Faesc/Senar (Federação da Agricultura e Pecuária do 
Estado de Santa Catarina e Serviço Nacional de Aprendizagem Rural), na última sexta-feira (6), 
no Favorita Golden & Eventos, em São José, na Grande Florianópolis. Confira: 
https://sistemafaesc.com.br/faesc/noticias/seminario-de-lideres-rurais-e-assembleia-geral-do-
sistema-faesc-senar-marcam-avaliacao-de-2024  
 

Caso de sucesso da ATeG é destaque no 

Seminário Maricultura em rede, durante 

Fenaostra 
 
MB COMUNICAÇÃO  

 
O Sistema Faesc/Senar esteve entre os promotores do Seminário “Maricultura em rede” 
realizado no último sábado (07), no Espaço Cidade Unesco, no Centro Sul em Florianópolis. A 
iniciativa ocorreu em paralelo à Fenaostra, promovida pelo FloripAmanhã, e teve como objetivo 
fomentar a sustentabilidade e o desenvolvimento do setor, incentivando o empreendedorismo e 
a inovação. Confira: https://sistemafaesc.com.br/senar/noticias/caso-de-sucesso-da-ateg-e-
destaque-no-seminario-maricultura-em-rede-durante-fenaostra  
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Missão do Banco Mundial visita propriedades e 

maricultores 
 
FECOAGRO

 
O Governo do Estado trabalha para viabilizar o financiamento de US$ 120 milhões com o Banco 
Mundial, com a contrapartida de US$ 30 milhões, para colocar em prática esse projeto que busca 
promover aumento de renda, competitividade e enfrentamento aos eventos extremos, por meio 
da inovação tecnológica e na prestação dos serviços públicos. Confira: 
https://www.fecoagro.coop.br/missao-do-banco-mundial-visita-propriedades-e-maricultores/  

 

Evento em Palhoça oferece orientações a 

pescadores nesta quarta e quinta-feira 
 
GOVERNO DE SC 

Os pescadores de Palhoça têm um compromisso importante nesta quarta e quinta-feira, dias 11 
e 12 de dezembro. Nestas datas acontece um seminário sobre gestão e ordenamento pesqueiro, 
na Colônia de Pescadores Z15, que fica no Bairro Pinheira. O evento vai oferecer orientações 
práticas sobre regulamentação profissional, entre outras questões. Confira: 
https://estado.sc.gov.br/noticias/evento-em-palhoca-oferece-orientacoes-a-pescadores-nesta-
quarta-e-quinta-feira/ 
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É hoje: CNA faz coletiva virtual para apresentar 

balanço do agro em 2024 e perspectivas para 

2025  
 
CNA

A Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA) promove logo mais, às 10h, a coletiva 
de imprensa virtual com o balanço do agro em 2024 e as perspectivas para 2025. Confira: 
https://www.cnabrasil.org.br/noticias/e-hoje-cna-faz-coletiva-virtual-para-apresentar-balanco-do-
agro-em-2024-e-perspectivas-para-2025  
  

Exportações de carne suína crescem 15,1% em 

novembro 
 
ABPA 

 
Levantamentos da Associação Brasileira de Proteína Animal (ABPA) mostram que as 
exportações brasileiras de carne suína (considerando todos os produtos, entre in natura e 
processados) totalizaram 121,1 mil toneladas em novembro.  O número é o terceiro maior 
número já registrado na série histórica mensal do setor, e supera em 15,1% o total exportado no 
mesmo período do ano passado, com 105,7 mil toneladas. Confira: https://abpa-
br.org/noticias/exportacoes-de-carne-suina-crescem-151-em-novembro/  
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Exportações de carne de frango crescem 23,2% 

em novembro 
 
ABPA 

 
A Associação Brasileira de Proteína Animal (ABPA) informa que as exportações de carne de 
frango (considerando todos os produtos, entre in natura e processados) totalizaram 465,1 mil 
toneladas em novembro, número que supera em 23,2% o saldo registrado no mesmo período do 
ano anterior, com 377,4 mil toneladas. Confira: https://abpa-br.org/mercados/exportacoes-de-
carne-de-frango-crescem-232-em-novembro/  
 

Reforma tributária mantém carnes e queijos na 

cesta básica 
 
O PRESENTE RURAL 

O relatório do projeto de lei complementar que regulamenta a reforma tributária, apresentado na 
segunda-feira (09) à Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado, manteve as carnes 
e os queijos na cesta básica nacional. O parecer, no entanto, retirou o óleo de milho da isenção 
e especificou que o produto terá alíquota reduzida para 40% da alíquota-padrão do futuro 
Imposto sobre Valor Adicionado (IVA).  Confira: https://opresenterural.com.br/reforma-tributaria-
mantem-carnes-e-queijos-na-cesta-basica/  
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Abertura de mercado no Japão 

MAPA

O Japão foi o 4º maior destino dos produtos agrícolas brasileiros em 2023, com exportações que 
totalizaram US$ 4,1 bilhões. Entre janeiro e outubro de 2024, as vendas de produtos agrícolas 
para o país foram de US$ 2,84 bilhões. Confira: https://www.gov.br/agricultura/pt-
br/assuntos/noticias/abertura-de-mercado-no-japao  

 
 
 

Agronegócio aponta para alta demanda por 

profissionais qualificados em 2025 
 
MAIS SOJA 

 
O agronegócio, pilar estratégico da economia brasileira, segue aquecido e apresenta 
perspectivas positivas para o mercado de trabalho em 2025. O Plano Safra 2024/2025, de acordo 
com o Ministério da Agricultura e Pecuária (MAPA), prevê a destinação de R$ 476 bilhões ao 
setor, evidenciando a necessidade crescente de profissionais especializados, conforme destaca 
o Panorama Setorial de Agronegócio da Robert Half. Confira: 
https://maissoja.com.br/agronegocio-aponta-para-alta-demanda-por-profissionais-qualificados-
em-2025/  
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Entidades avaliam impacto do acordo Mercosul-

UE para economia de Santa Catarina 
 
FECOAGRO

 
A conclusão do acordo Mercosul e União Europeia, em Montevidéu, no Uruguai, com as 
participações dos presidentes dos países do Mercosul e da presidente da União Europeia, foi 
histórica e abre portas para as próximas etapas que vão permitir colocar em vigor essa parceria. 
Como o Brasil será um dos países mais beneficiados, a competitiva economia de Santa Catarina 
está entre as que mais poderão aproveitar oportunidades. Confira: 
https://www.fecoagro.coop.br/entidades-avaliam-impacto-do-acordo-mercosul-ue-para-
economia-de-santa-catarina/  
 

Governo do Estado vai manter as Casas 

Familiares Rurais 
 
GOVERNO DE SC 

 
Em uma articulação liderada pelo parlamentar, junto com outros deputados das Comissões de 
Agricultura e Educação e com o apoio do governador Jorginho Mello, foi garantida a reabertura 
das matrículas e rematrículas para as Casas Familiares Rurais em SC. “Essa conquista reforça 
a educação no campo, beneficiando centenas de famílias rurais em Santa Catarina”, disse Altair 
Silva. Confira: https://www.fecoagro.coop.br/governo-do-estado-vai-manter-as-casas-familiares-
rurais/  
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Câmara Setorial da Agroinovação cria Grupos de 

Trabalho para ampliar ações de conectividade e 

tecnologia para o campo 
 
GOVERNO DE SC 

 
Para fomentar a inovação no agronegócio, a Secretaria de Estado da Agricultura e Pecuária 
(SAR) em conjunto com setores do governo e sociedade civil, encaminha a criação de Grupos 
Temáticos de Trabalho, coordenados pela Câmara Setorial da Agroinovação. Confira: 
https://estado.sc.gov.br/noticias/camara-setorial-da-agroinovacao-cria-grupos-de-trabalho-para-
ampliar-acoes-de-conectividade-e-tecnologia-para-o-campo/  
 

Banana de Luiz Alves é reconhecida como a 10ª 

Indicação Geográfica de Santa Catarina 
 
GOVERNO DE SC 

Santa Catarina recebeu mais um reconhecimento de Indicação Geográfica (IG), concedido pelo 
Instituto Nacional da Propriedade Industrial (INPI). A Banana de Luiz Alves obteve o registro 
nesta terça-feira, 10, na espécie Indicação de Procedência (IP). Confira: 
https://estado.sc.gov.br/noticias/banana-de-luiz-alves-e-reconhecida-como-a-10a-indicacao-
geografica-de-santa-catarina/ 
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Estudo mostra que pinhão contém prebióticos, 

compostos benéficos à saúde 
 
EMBRAPA

Estudo recente realizado pela Embrapa Florestas (PR) em parceria com a Universidade Federal 
de Viçosa (UFV) e Universidade Federal da Paraíba (UFPB) registrou a presença de dois grupos 
de prebióticos no pinhão: o amido resistente e o FOS (fructooligossacarídeos). Ambas as 
substâncias têm capacidade de estimular probióticos, ou seja, microrganismos benéficos 
presentes em um ecossistema intestinal saudável. Confira: https://www.embrapa.br/busca-de-
noticias/-/noticia/96232075/estudo-mostra-que-pinhao-contem-prebioticos-compostos-
beneficos-a-saude  
 

Na produção de pinheiros, a Cidasc está 

presente 
 
CIDASC

 
O pinheiro é uma das poucas árvores que mantém a coloração verde durante todo o ano. Este é 
um dos motivos para ter sido incorporado às celebrações natalinas, como símbolo de vida. Em 
Santa Catarina, temos a espécie nativa araucária, que nos agracia todos os invernos com o 
pinhão, mas há também variedades exóticas. Confira: 
https://www.cidasc.sc.gov.br/blog/2024/12/10/na-producao-de-pinheiros-a-cidasc-esta-
presente/  
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Do agro ao meio ambiente: qual a importância 

das abelhas para a economia? 
 
SUCESSO NO CAMPO 

No que diz respeito à agricultura, especificamente no Brasil, as abelhas são fundamentais para 
a produção de diversas culturas de exportação e consumo interno, como café, soja, maracujá, 
melão e laranja, entre outras. Confira: https://sucessonocampo.com.br/do-agro-ao-meio-
ambiente-qual-a-importancia-das-abelhas-para-a-economia/  
 

Utilização de antioxidante natural para combater 

estresse oxidativo nos animais 
 
O PRESENTE RURAL 

Normalmente, o metabolismo animal consegue manter o balanço entre a produção de pró 
oxidantes e de antioxidantes, contornando assim o impacto das espécies reativas (ER) 
produzidas pelo aumento do estresse oxidativo, no entanto, os desafios produtivos têm sido cada 
vez maiores devido à pressão para obter melhores resultados zootécnicos. Confira: 
https://opresenterural.com.br/utilizacao-de-antioxidante-natural-para-combater-estresse-
oxidativo-nos-animais/  
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Saúde dos cascos: o papel da suplementação e 

de cuidados diários 
 
SUCESSO NO CAMPO 

Problemas nos cascos podem causar desde dor, claudicação e relutância em se locomover até 
problemas mais graves, como as laminites. Kauê Ribeiro, Médico-Veterinário e Coordenador de 
Comunicação Técnica da Vetnil®, lembra que, principalmente no caso dos animais atletas, o 
desempenho está diretamente ligado a cascos bem cuidados. Confira: 
https://sucessonocampo.com.br/saude-dos-cascos-o-papel-da-suplementacao-e-de-cuidados-
diarios/  
 

Hotsite da Epagri/Ciram apoia regularização 

ambiental de propriedades rurais catarinenses 
 
EPAGRI

Santa Catarina possui cerca de 600 mil hectares de áreas de preservação permanente (APPs) 
sendo utilizadas para fins agropecuários. Isso coloca essas terras em desacordo com o previsto 
no código florestal brasileiro. Contudo, tais áreas podem se adequar à legislação. Uma das 
formas é a adesão ao Programa Estadual de Regularização Ambiental (PRA-SC), que prevê 
ações de diagnóstico e recuperação de áreas com conflito legal de uso. Confira: 
https://blog.epagri.sc.gov.br/index.php/hotsite-da-epagri-ciram-apoia-regularizacao-ambiental-
de-propriedades-rurais-catarinenses/  
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